

Bericht des Moderamens gemäß § 60 der Kirchenverfassung Vorgelegt zur Frühjahrssynode am 07. Juni 2024

Gemeinden und Personen

Pastor Frederik Koßmann wurde in einem feierlichen Gottesdienst am 14. April 2024 in den Dienst der Gemeinden Rysum, Wybelsum und Logumer Vorwerk eingeführt. Damit ist sowohl die Vakanz in diesen Gemeinden beendet als auch die pastorale Neuordnung im Bereich Emden-West/ Rysum abgeschlossen. Das Moderamen dankt Pastorin Kurrelvink, Pastorin Boerma und Pastor Schlieker sehr herzlich für die Übernahme der pastoralen Dienste sowie den beteiligten Kirchenräten für ihre großartige ehrenamtliche Arbeit.

Vakant sind zur Zeit die Gemeinden Eilsum, Grimersum und Wirdum, nachdem Pastor Hopko Sanders mit Wirkung zum 01. Januar 2024 seinen Ruhestand angetreten hat. Gespräche über die Wiederbesetzung der Pfarrstelle sind im Gange. Das Moderamen dankt Pastor Focke, Pastor Schlieker, Pastorin i.R. Hahmann sowie den Pastorinnen und Pastoren im Vertretungsverbund Krummhörn/ Norden für die Übernahme der pastoralen Dienste sowie den Kirchenräten für ihren großen ehrenamtlichen Einsatz.

Pastorin Margrit Tuente, Borkum, wird ab August 2024 ein Studiensemester an der Universität Basel absolvieren.

Einrichtungen und Beauftragungen

Rentamt

Die Herausforderungen bei der Umstellung auf die kaufmännische Buchführung sind groß, vor allem, weil vorübergehend mit zwei Programmen (KFM und Lexware) umgegangen werden muss. Die Buchhaltung arbeitet mit aller Kraft daran. Leider hat im ersten Quartal 2024 eine Buchhalterin überraschend gekündigt, von einer weiteren Buchhalterin musste sich zur selben Zeit der Synodalverband trennen. Somit ist es vorübergehend zu Buchungsrückständen gekommen. Rentamtsleitung und Moderamen haben auf diese Entwicklungen umgehend reagiert. So konnten Frau Martina Swyter und Frau Ina Wienbecker sehr zeitnah ihre Arbeit als neue Buchhalterinnen aufnehmen.

Soziales Kaufhaus

Die Angebote und Leistungen (Kleider- und Möbelverkauf, Ausstattungen von Flüchtlingswohnungen, Entrümpelungen, Garten- und Schredderdienst) werden nach wie vor stark nachgefragt. Leider können nicht alle Anfragen bedient beziehungsweise die Angebote erweitert werden, da schlicht und ergreifend die Arbeitskräfte fehlen.

Ambulante Wohnungslosenhilfe Emden

Frau Annegret Brock, Leiterin, übernimmt zum 01. September 2024 eine neue Tätigkeit bei einem anderen Träger. Das Moderamen hat beschlossen, Herrn Christian Zörner zum neuen Einrichtungsleiter zu berufen. Herr Lennart Hesse, zurzeit als Berufspraktikant in unseren Einrichtungen tätig, wird ebenfalls zum 01. September 2024 seinen Dienst als Sozialarbeiter in der AHW Emden aufnehmen.

Tagesaufenthalt Aurich

Herr Thomas Raehse, viele Jahre dort als Leiter tätig, ist zum 01. April 2024 in Rente gegangen. Das Moderamen dankt Herrn Raehse sehr herzlich für seine über 30jährige wertvolle Arbeit für den Synodalverband. Frau Ute Onken ist ihm als Leiterin nachgefolgt. Für die nun freie, zweite Stelle läuft aktuell das Bewerbungsverfahren.

Ambulante Wohnungslosenhilfe Aurich

Die hohen Fallzahlen und die große Fläche des Landkreises machen eine personelle Aufstockung nötig. Es wurde eine Stelle im Umfang von 25 Wochenstunden ausgeschrieben. Allerdings wird hier wie bei jeder Stellenausschreibung deutlich, dass der Fachkräftemangel ein echtes Problem ist: Die Stellen im Bereich der Sozialarbeit sind nur schwer zu besetzen.

BIK-Bus (Begleitungs-, Informations- und Kältebus)

Der Lions Club Leer hat eine Spende in Höhe von 12.350 Euro für dieses so wichtige Projekt gespendet. Wir sagen: danke!

Jugendbüro

Die neuen Räumlichkeiten befinden sich nach dem Umzug nunmehr im Gemeindehaus Larrelt. Die Arbeitsmöglichkeiten in den Räumen des CVJM waren zu klein geworden.

Armutsbeauftragter

Herr Florian Müller-Goldenstedt hat seine Arbeit aufgenommen. Sehr aktiv ist er zurzeit im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit. So traf er unter anderem in Berlin der dortigen Armutsbeauftragten zum gegenseitigen Austausch, worüber die „Berliner Zeitung“ umfassend berichtete. Mitte Mai wird ein Reporter des Magazins „Stern“ seine Arbeit begleiten und dokumentieren.

Krummhörner Orgelfrühling

Vom 07. – 12. Mai 2024 findet wieder dieses große musikalische Ereignis statt. Ein herzlicher Dank gilt dem Leiter Siek Postma sowie dem ganzen Team.

Ausschuss „Kirche im Kontext“

Am 16. November 2023 fand mit verschiedenen Kooperationspartnern eine Veranstaltung zum Thema „Bauernsterben- auch in Ostfriesland“ statt.

Beauftragung Prävention sexualisierter Gewalt

Pastorin Miriam Richter, Simonswolde und Bedekaspel, und Herr Andreas Buse, Emden, sind bereit, für den Synodalverband die Beauftragung zur Prävention sexualisierter Gewalt wahrzunehmen. Seit dem Frühjahr 2024 tun sie dies bereits kommissarisch. Vielen Dank!

Mittlerweile haben alle im Synodalverband hauptamtlich Tätigen an den Schulungen teilgenommen.

Abschluss III. Synode

Mit einem „bunten Abend“ am 15. Mai in Upleward endet die Wahlperiode der III. Synode.

Das Moderamen dankt allen sehr herzlich, die sich in den vergangenen sechs Jahren in die Arbeit des Synodalverbands Nördliches Ostfriesland eingebracht haben.

Frank Wessels, Präses